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Manacapuru terá 2ª 
Conferência de Saúde Mental
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A 2ª Conferência Municipal de Saúde Mental de Manacapuru ocorre nos dias 12 e 13 de abril

 

Suyanne Lima

A 2ª Conferência Muni-
cipal de Saúde Mental de 
Manacapuru ocorre nos 
dias 12 e 13 de abril e já es-
tão com inscrições abertas. 
Com o tema “A política de 
Saúde Mental como Direi-
to: Pela defesa do cuidado 
em liberdade, rumo a avan-
ços e garantia dos serviços 
da atenção psicossocial do 
SUS”, tem o objetivo reunir 
múltiplas visões sobre o 
tema e se posicionar con-
tra os desmontes e retro-
cessos nas políticas pú-
blicas que versam sobre 
saúde mental.

Conforme Alida Margoth 
Chumbe, coordenadora da 
área técnica de saúde men-
tal do município, qualquer 
pessoa pode participar como 
usuária do Sistema Único de 
Saúde (SUS) e basta apenas 

apresentar um documen-
to com foto. As inscrições 
estão sendo feitas na sala 
do Conselho Municipal de 
Saúde (CMS) situada atrás 
da UBS Sebastiana de Melo 
na rua Paulo Jacob, n° 50, no 
Centro de Manacapuru.

O evento ocorrerá na Fa-
culdade de Medicina ITPAC 
no bairro Nova Manacá. A 
abertura está prevista para 
o dia 12 de abril a partir das 
13h.

 “A conferência tem por 
objetivo levantar propostas 
para a continuidade do cui-
dado a pessoas portadoras 
de transtornos mentais e de-
corrente do uso abusivo de 
álcool e outras drogas. Hoje 
Manacapuru conta com a 
Rede de Atenção Psicosso-
cial (Raps) e com duas uni-
dades do Centro de Atenção 
Psicossocial), sendo uma 
de cuidados a pessoas com 

transtornos mentais gra-
ves e persistentes e outra a 
pessoas que fazem uso abu-
sivo de álcool e outras dro-
gas. Temos uma equipe de 
consultório na rua, unidade 
hospitalar, centro pop, Cras, 
CREAS, unidade de acolhi-
mento entre outros”, desta-
cou Chumbe.

Na conferência irão parti-
cipar gestores, trabalhado-
res e usuários. ”Apesar de 
algumas dificuldades, con-
seguimos trabalhar com 
pacientes e ter um resulta-
do positivo do nosso traba-
lho. Essa conferência vem 
exatamente para isso, para 
fortalecer o trabalho que a 
gente já faz e levantar ou-
tras ideias do que a gente 
pode fazer. Por isso vão 
participar vários órgãos 
que direto ou indiretamen-
te fazem parte da rede”, 
concluiu Alida Chumbe.

Seap entrega prédio da 
Apae após revitalização

Internos do Centro de 
Detenção Provisório de 
Manaus 2 (CDPM 2), par-
ticipantes do Programa 
de ressocialização Traba-
lhando a Liberdade, da Se-
cretaria de Estado de Ad-
ministração Penitenciária 
(Seap), concluíram as obras 
de revitalização do Centro 
de Educação Especial So-
limões, pertencente à As-
sociação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apae), na 
rodovia AM-070, município 
de Manacapuru. A cerimô-
nia de entrega da reforma 
ocorreu na quarta-feira (6).

Iniciadas no dia 22 de 
março, as obras envolveram 
10 internos, que atuaram 
na roçagem de todo o perí-
metro do prédio, conserto 
do telhado, substituição de 
lâmpadas, ajustes em par-
tes elétricas e hidráulicas, 
reparos e instalação de ar-
-condicionado, além de apli-
cação de massa acrílica e 
pinturas em geral (ambien-
te interno e externo).

As atividades permitem 
aos internos desenvolver 
habilidades adquiridas por 
meio dos cursos ofertados 
pela Seap, em parceria com 
o Centro de Ensino Tecnoló-
gico do Amazonas (Cetam) 
e as empresas terceirizadas 
das unidades prisionais.

“Por meio dos projetos 
que a Seap oferece, os inter-
nos recebem qualificação 
para realizar obras como 
essas, que, além de gerar 
conhecimentos e experi-

ências, permite a eles con-
seguir a remição de suas 
penas. É muito gratificante 
ver que estamos fazendo 
a diferença em nossa ges-
tão, poder fazer parte de um 
momento importante como 
esse na vida de pais, profes-
sores e alunos é sem dúvida 
ter a certeza que estamos no 
caminho certo”, destacou o 
coronel Paulo Cesar.

Para Lacineide Alves, a 
reforma feita com mão de 
obra carcerária vai fazer 
muita diferença na vida dos 
alunos e professores.

 “Nossa unidade estava 
sem possibilidade de receber 
os alunos, estava bastante 
depredada e, após dois anos 
parados, estávamos impos-
sibilitados de receber de vol-
ta nossos estudantes. Com 
a vinda dessa reforma por 
meio da Seap, agora o prédio 
está 100% apto para receber 
o nosso público. Seremos 
eternamente gratos à secre-
taria, foram anjos enviados 
para nossas vidas”, relatou a 
presidente da Apae em Ma-
nacapuru, emocionada.

O interno Marcos (nome 
fictício) relatou como se sen-
tiu em fazer parte da obra.

 “Fico muito grato à Seap 
pela oportunidade de apren-
der e desenvolver minhas 
habilidades por meio dessa 
obra. É muito satisfatório 
saber que a nossa mão de 
obra está ajudando pesso-
as a terem um ambiente de 
ensino totalmente revitali-
zado”, afirmou.

Apae atua há 49 anos atendendo portadores de deficiência
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Joana Darc apresenta PL para mês 
contra a crueldade aos animais

Deputada protocolou projeto que cria a campanha Abril Laranja
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A deputada estadual Joana 
Darc protocolou, nesta sema-
na, o projeto de Lei nº163, que 
institui a campanha do mês 
Abril Laranja, dedicada à pre-
venção da crueldade contra 
os animais. Um dos segmen-
tos do projeto, registra que 
a campanha deve passar a 
integrar o Calendário Oficial 
de Datas e Eventos do Estado 
do Amazonas a ser comemo-
rado anualmente no mês de 
abril de cada ano. 

O documento, menciona 
que durante o mês, poderão 
ser desenvolvidas ações com 
os objetivos de: alertar e pro-
mover debates sobre a pre-
venção da crueldade contra 
os animais e gera a possibi-
lidade de o Poder Executivo 
Estadual buscar parcerias e 
firmar convênios junto às en-
tidades, empresas e demais 
órgãos da iniciativa privada, 
para a execução das ações 
de conscientização do objeto. 

Na justificativa do projeto, 
a deputada salienta que a 
ação coordenada entre Poder 
Público e a sociedade civil co-
locará em pauta campanhas 
de incentivo à prevenção da 

crueldade contra animais. 
“Órgãos do governo, em-

presas, entidades de classe, 
associações, sociedades civis 
organizadas e da população, 
que conjuntamente e de uma 
forma eficaz, incentivarão e 
concretizarão ações integra-
das de maneira positiva em 
defesa dos animais”, salienta.

Ações pelos animais 
Desde o primeiro dia de 

mandato, a parlamentar já 
apresentou 72 Projetos de 
Lei (PL) voltados para o bem-
-estar animal. Entre eles, des-
taque para o PL nº 52/2022 
que autoriza o transporte 
de animais domésticos no 
serviço de transporte coleti-
vo de passageiros do Estado  
do Amazonas.

“Como muitos sabem, des-
de criança eu milito na causa 
animal e conheço muitas das 
dificuldades do dia a dia, e as 
políticas públicas voltadas 
para os animais ainda são 
poucas em todo o Brasil. No 
entanto, já tivemos avanços 
importantes e continuamos 
nessa luta. Garantir o direi-
to a uma vaga no transpor-

te coletivo é um dos direitos 
básicos tanto ao tutor quanto 
ao animal doméstico”, disse 
Joana Darc.

Outro PL que merece aten-
ção é o PL nº 502/2021, o 
qual altera a Lei existente nº 
5408, de 25 de fevereiro de 
2021 que torna responsabili-
dade do autor de maus-tratos 
à animais, o custeio de trata-
mento veterinário e recupe-
ração da vítima animal.

“Esse é um projeto muito 
importante, pois a cada dia 
o número de denúncias so-
bre maus-tratos aos animais 
vem crescendo e nada mais 
justo que o criminoso pague 
pelos tratamentos a esse ani-
mal indefeso”, pontuou a par-
lamentar.

Segundo Joana Darc é im-
portante agir em prol desses 
seres indefesos. Ela reforça 
ainda os três castramóveis, 
adquiridos por meio de re-
cursos de emendas parla-
mentares de sua autoria, os 
quais têm mudado a vida dos 
animais no Estado do Ama-
zonas.

“Eu sempre falo e continu-
arei falando que a castração 
é a solução. É a solução para 
reduzir o número de animais 
abandonados, para as zoono-
ses e tantos outros proble-
mas que afetam tanto os ani-
mais, quanto o ser humano”, 
ressaltou.

Produtividade
Além dos 72 Projetos de Lei 

(PL), Joana Darc protocolou 
ainda, junto à Mesa Diretora 
da Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam) 48 re-
querimentos, entre os quais, 
várias indicações ao Poder 
Executivo, em favor da causa 
animal.

Entre as indicações mais 
relevantes, podemos des-
tacar os Requerimentos nº 

112/2022 e nº 4.511/2021. O 
primeiro solicita ao Gover-
nador do Amazonas, Wilson 
Lima, a implementação de 
um Centro Estadual de Ado-
ção de Animais e o segundo, 
sobre a Construção de um 
Cemitério Público Estadual 
de Animais Domésticos.

“Nossas ações em favor dos 
animais vão muito além das 
proposituras. Todos os dias 
minha equipe Pet está nas 
ruas averiguando denúncias, 
resgatando animais, tanto 
na capital, quanto no interior. 
Todos os dias temos animais 
em condições de maus-tra-
tos que conseguimos salvar, 
outros infelizmente aca-
bam morrendo e para ajudar 
mais animais, a gente pede 
ajuda das pessoas também, 
que possam oferecer um lar 
temporário e nos ajudar com 
adoção desses pets que res-
gatamos todos os dias”, pon-
tuou Joana Darc.

Controle Reprodutivo 
A deputada Joana Darc (PL) 

apresentou o Projeto de Lei 
n° 118/2022 para tornar de 
interesse em saúde pública, o 
controle reprodutivo de cães 
e gatos, no Estado do Amazo-
nas. A saúde pública é uma 
ferramenta chave para abor-
dar os problemas relaciona-
dos com a interação entre os 
seres humanos, animais (em 
especial cães e gatos) e am-
biente.

Joana Darc destaca que, 
caso o PL seja aprovado e se 
torne Lei, vai ajudar na pre-
venção, redução ou elimina-
ção de fatores de risco de zo-
onoses e agravos causados 
por cães e gatos.

“A maioria dos centros ur-
banos enfrenta o problema 
de cães e gatos mantidos 
sem controle, oferecendo ris-
cos à saúde do ser humano, 
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à segurança pública, à saúde 
animal e ao meio ambien-
te, onerando o poder público 
com investimentos necessá-
rios para o controle popula-
cional”, pontuou.

Além disso, o PL estabelece 
critérios relativos ao manejo 
populacional de cães e gatos, 
visando à proteção da saúde 
humana, da saúde e bem-es-
tar destes animais. Por fim, 
o projeto fornece subsídios 
para normatização da identi-
ficação, do registro e do trân-
sito de cães e gatos em todo 
o país.

“A interação entre seres 
humanos e animais requer 
o desenvolvimento de atitu-
des conscientes para que se-
jam mantidos os equilíbrios 
biológico, social e ambiental 
entre as diversas espécies”, 
justificou.

Responsabilidade Humana
A interação entre seres hu-

manos e animais, principal-
mente cães e gatos, é um fe-
nômeno global há milênios.

De acordo com o PL, a in-
tensidade dessa relação pode 
causar, se houver falta de 
responsabilidade, sérios pro-
blemas de saúde para ambos 
os lados.  Isso requer desen-
volvimento de atitudes cons-
cientes para que sejam man-
tidos os equilíbrios biológico, 
social e ambiental entre as 
diversas espécies.

“As atividades isoladas de 
recolhimento e eliminação 
de cães e gatos não são efe-
tivas para o controle da di-
nâmica dessas populações, 
sendo necessário, portanto, 
atuar na causa do problema: 
a procriação animal sem 
controle e a falta de respon-
sabilidade do ser humano 
quanto à sua posse, proprie-
dade ou guarda”, diz trecho 
da justificativa.



 
Os moradores do muni-

cípio de Iranduba se reuni-
ram na última terça-feira 
(5) na Rodovia Manoel Car-
los Braga, que dá acesso à 
cidade, para cobrar asfalto 
para os ramais e vicinais da 
região que estão abandona-
dos pela gestão do prefeito 
Augusto Ferraz.

De acordo com os mo-
radores, um dos ramais 
intrafegáveis é o Santo 
Antônio que fica localiza-
do no Km 6 de Iranduba. O 
local está cheio de buracos 
e lama devido à falta de 
pavimentação.

Os manifestantes tam-
bém criticaram a falta de 
infraestrutura, segundo 
eles o problema de trafega-
bilidade estaria impedido 
que agricultores vendam 
seus produtos, a plantação 
já estaria até apodrecendo 
causando grande prejuízo 
aos agricultores, comer-
ciantes e a economia local. 
Para evitar o desperdício, 
comunitários começaram a 
distribuir seus produtos.

Durante a manifestação, 
faixas com várias frases 
foram levantadas, e entre 
elas, uma com a seguinte 
descrição: “Chega de bura-
cos e lama, asfalto já!”. 

A manifestação reuniu 
moradores, na sua maioria, 
agricultores que não con-
seguem escoar a produção 
por conta das más condi-
ções da estrada. A dificul-
dade no transporte escolar 
também foi criticada duran-
te a manifestação. Segundo 
os manifestantes os ônibus 
não entram nos ramais por 
receio de quebrarem.

Problema antigo
O presidente da Asso-

ciação Rural da Comuni-
dade São Francisco, falou 

Moradores cobram infraestrutura 
em ramais de Iranduba
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cipais bairros iriam receber 
pavimentação, mas os ser-
viços de infraestrutura não 
foram concluídos. 

“Iranduba não tem prefei-
to. Nós temos um prefeito 
‘fake’. Aqui quem comanda 
o município de Iranduba é 
o prefeito não eleito, senhor 
Gilberto, que está à frente 
da Secretaria de Meio Am-
biente. Mas Iranduba está 
desprovida de prefeito nes-
te momento.

Posicionamento 
A equipe de reportagem 

entrou em contato com 
a prefeitura de Iranduba 
questionando sobre as difi-
culdades dos moradores e a 
manifestação. Em resposta, 
a assessoria do órgão mu-
nicipal disse que “o prefeito 
Augusto Ferraz está aguar-
dando passar o período chu-
voso” para realizar obras de 
infraestrutura. 

“O projeto que será feito 
ali é um projeto de R$ 8 mi-
lhões para asfaltar aqueles 
dois ramais de acesso à 
vila do KM 6, até lá perto da 
estrada do Janauari. Então 
aquilo ali é um projeto que 
está sendo elaborado pela 
prefeitura. Depois será en-
viado para Caixa Econômi-
ca Federal, o dinheiro é de 
uma emenda parlamentar 
do senador Omar Aziz e o 
trabalho será feito”, diz a 
assessoria. 

“O projeto está em an-
damento. E, enquanto isso 
será feito um trabalho pa-
liativo. O prefeito anunciou 
que está aguardando aces-
sarem as chuvas para co-
locar ali as máquinas para 
fazer uma melhoria no 
acesso enquanto o projeto 
do asfaltamento é concluí-
do. Essa é a resposta da pre-
feitura”, conclui.

A manifestação reuniu moradores, na sua maioria, agricultores que não conseguem escoar a produção 

 

sobre as dificuldades que 
moradores enfrentam  
no município.

“É um caos. Somos esque-
cidos há mais de 30 anos 
pelos governantes. Já tive-
mos algumas reuniões com 
o prefeito e com o secretá-
rio Gilberto de Deus, e não 
obtivemos retorno. Logo 
no começo o prefeito Au-
gusto Ferraz atendia a gen-
te, mas agora ele não nos  
recebe”, denunciou.

A falta de infraestrutura 
na gestão de Augusto Fer-
raz é um problema antigo. 
Em fevereiro, moradores da 
comunidade de Paricatuba, 
na zona rural do município 
de Iranduba, também fize-
ram uma ação para criticar 
as precárias condições de 
infraestrutura do lugar e 
cobrar do prefeito providên-
cias urgentes em relação ao 
asfaltamento de ramais.

De acordo com José Apa-
recido, 66 anos, os popula-
res sofrem com a situação, 
principalmente, durante 

chuvas.
“Que é isso que você 

está fazendo com a gente 
Ferraz? Te elegemos com 
todo carinho para cuidar 
de Iranduba e parece que 
as coisas não passam das 
promessas. Sempre é algu-
ma desculpa. A que mais 
adoram é a chuva. Moro na 
sede. Mas, toda vez que ve-
nho ver minha filha aqui, o 
sofrimento é grande para 
atravessar”, desabafa.

Ricardina de Souza, 45 
anos, é autônoma e mora 
em Paricatuba há cinco 
anos. Segundo ela, os mo-
radores da comunidade 
estão fartos de promessas 
de prefeitos que entram, 
saem e deixam o povo 
“chupando o dedo”.

“E esse daí [Augusto Fer-
raz] não é diferente! Conti-
nua nos deixando chupan-
do o dedo. Não tem asfalto, 
tudo alagado e isso preju-
dica o povo de Paricatuba. 
Cadê o dinheiro desse as-
falto?”, questiona.

Cobrança
De acordo com o verea-

dor Luis Carlos Velho (PT), o 
prefeito Augusto Ferraz dei-
xou claro em discurso feito 
na Câmara do município 
que não tem interesse pú-
blico, nem se importa com 
as comunidades.

“O próprio prefeito com-
pareceu na câmara com 
a mensagem de início de 
trabalho e disse que torrou 
um milhão e R$ 200 mil 
em um processo de alu-
guel de máquinas. Alugou 
e não funcionaram, não 
prestaram serviço adequa-
do e hoje o que ele fez nada 
presta. Ele é um réu confes-
so a cerca desse abandono 
dos ramais ainda torrou 
um R$ 1,200 milhão con-
forme a fala dele lá na Câ-
mara de Vereadores”, disse. 

O vereador Velho afirmou, 
ainda, ser a favor da mani-
festação, pois as pessoas 
estão exercendo um direito 
constitucional. Além disso, 
foi anunciado que os prin-



 

Suyanne Lima

O Projeto Iranduba Podcast 
foi criado em dezembro de 
2021 e desde então tem leva-
do o nome de Iranduba e de 
artistas e pessoas influentes 
da cidade para o mundo. 

De acordo com Juvenal 
Praia, fundador e apresenta-
dor do projeto, o podcast sur-
giu em uma brincadeira com 
amigos que já possuíam 
atuação no meio cultural. O 
projeto busca dar voz e vez 
a quem não tem visibilidade.

“Somos quatro pessoas 
para fazer acontecer o pod-
cast. Resolvemos criar o 
projeto para levar entrete-
nimento aos irandubenses. 
Fazemos lives dos podcast 
e algumas já chegaram a 10 
mil acessos. O retorno tem 
sido muito grande”, desta-
cou Praia.

O Iranduba Podcast se 
mantém sem fins lucrativos 
está aberto para receber pa-
trocínios. Além de entrete-
nimento, o espaço também 

Jovens criam podcast para 
divulgar o município
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está aberto para debater cau-
sas sociais.

O programa já teve audi-
ência vinda de países como 
Estados Unidos, Itália e Por-
tugal, onde moram irandu-
benses. A divulgação é feita 
por meio das redes sociais.

“Os artistas convidados 
para os programas são indi-
cados por meio de redes so-

ciais e votados pelos ouvin-
tes. Atualmente o programa 
vai ao ar todos os sábados de 
18h às 19h e pode ser aces-
sado por meio do Facebook 
do Iranduba Podcast. Temos 
conseguido divulgar o nome 
de Iranduba, pois fazemos 
não só entrevistas, como 
debatemos determinado as-
sunto e cada um defende 

seu ponto de vista”, explicou 
Juvenal Praia.

Podcast comunitário
Em busca de novas formas 

de chegar ao coração do pú-
blico, criadores de conteúdo 
têm inovado na linguagem e 
nas plataformas. O podcast, 
material original em áudio 
que caiu no gosto de quem 

produz e de quem escuta, 
desafia essas pessoas e es-
timula projetos a saírem do 
papel com criatividade.  Os 
podcasts são encontrados 
na internet em plataformas 
diversas para distribuição 
em aplicativos próprios, in-
clusive pelo whatsapp.

No caso de Iranduba, isso 
facilitou o acesso da popu-
lação que fica inteirada nas 
notícias da cidade e conhe-
ce os artistas locais que são 
amplamente divulgados, 
podendo ainda debater ques-
tões da gestão municipal.

“O resultado alcançado 
tem sido bastante positivo. 
Aceitamos sugestões do 
público e assim temos leva-
do a diante a divulgação de 
fatos. Se pudermos ajudar 
de alguma forma o muni-
cípio tanto na área política 
ou no desenvolvimento cul-
tural por meio do podcast 
com sugestões ou críticas, 
vamos estar aí para receber 
isso também”, concluiu Ju-
venal Praia.

 

Com a inauguração do 
novo quartel do 1º Pelotão 
Destacado Bombeiro Mi-
litar (1ºPDBM), na quinta-
-feira (7), na rodovia AM-
070 (Manoel Urbano), que 
liga Manaus ao município 
Iranduba, o Corpo de Bom-
beiros Militar do Amazo-
nas (CBMAM) terá uma 
redução significativa no 
tempo resposta aos aten-
dimentos de ocorrências. 

A solenidade contou com 
a presença do comandan-
te-geral do CBMAM, coro-

Novo Quartel do Corpo de Bombeiros na AM-070 
nel Orleiso Ximenes Muniz.

De acordo com o coman-
dante-geral dos Bombei-
ros, coronel Orleiso Muniz, 
o objetivo da mudança da 
sede é estratégico, visando 
o atendimento mais rápido 
das unidades de socorro 
aos acidentes de trânsito e 
combate a incêndios. “Nos-
so plano de mudança foi 
apresentado ao governador 
Wilson Lima que, de pronto, 
nos deu autorização para 
realizarmos as mudanças 
necessárias e a construção 

da nova sede do 1º Pelotão 
Destacado Bombeiro Mili-
tar (1ºPDBM)”, destacou.

Com a nova localização, 
os bombeiros terão um 
tempo resposta menor 
para chegar nas ocorrên-
cias, sejam elas na Rodo-
via AM-070, no Distrito 
Cacau Pirêra, comunida-
des adjacentes e dentro 
do município Iranduba, sa-
lientou o 2º tenente Moab 
Pereira Briglia, comandan-
te do Pelotão.

O novo Quartel Bombeiro 
Os bombeiros terão um tempo 
resposta menor para ocorrências

DivulgaçãoMilitar, em Iranduba, ocupa 
uma área de 2.331 metros 
quadrados e comporta três 
salas administrativas, três 
alojamentos para os bom-
beiros de serviço, um re-
feitório com cozinha, três 
banheiros, um lavabo e ga-
ragem para quatro viatu-
ras, uma Alto Bomba Tan-
que (ABT), uma Unidade 
de Resgate (UR), uma Auto 
Rápido (AR) e uma Motoci-
cletas (MT). O 1ºPDBM con-
ta hoje com um efetivo de 
19 militares.
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A Secretaria Municipal de 

Cultura e Eventos de Presi-
dente Figueiredo confirmou, 
na última semana, a reali-
zação da “Festa do Cupuaçu 
2022” e a Feira do Empreen-
dedorismo, que serão reali-
zados em agosto.

Segundo o Secretário de 
Cultura e Eventos de Presi-
dente Figueredo, Mota Neto, 
a data escolhida foi devi-
do às reformas nas praças 
onde serão realizados os 
eventos municipais, que de-
vem ser entregues em julho.

“Estamos cotando as atra-
ções nacionais, mas garanto 
que será um evento grandio-
so, afinal de contas, estamos 
voltando ao normal de uma 
pandemia que sabemos que 
ainda existe, mas aos pou-
cos vamos vencendo, gra-
ças ao avanço da vacina”, 
disse Mota Neto.

A última edição da Festa 
do Cupuaçu foi em 2020. A 
festa promete entregar mui-
ta diversão aos visitantes, 
moradores e comerciantes 
que aguardam ansiosos 
pelo retorno da tradicional 
festa do município que ocor-
re nas Praças da Cultura, Vi-
tória e Corredeira do Urubuí.

“A expectativa é de uma 
festa boa e com atrações 
nacionais da atualidade, 
já que vai realizar o even-
to com meses de atraso. 
Fora do nosso calendário 
de eventos, mas creio que 
a expectativa será de bons 
lucros para o comércio local, 
que eles sigam o exemplo 
do município do Rio Preto 
da Eva, que deu um show na 
sua última festa”, argumen-
tou Ivone Carneiro.

Festa do Cupuaçu
Em Presidente Figueire-

do, o cupuaçu tornou-se 
um dos principais produtos 

do Urubuí, uma das atrações 
mais conhecidas e visitadas 
do município.

Durante a festa, além de 
curtir as atrações musicais, 
é possível ter acesso aos 
costumes locais por meio 
da culinária, com comidas 
típicas e alimentos prepara-
dos com a estrela do even-
to: o cupuaçu. Também são 
realizados concursos de ar-
tesanatos e a Feira Agroin-
dustrial, que oferece produ-
tos agrícolas e advindos da 
agricultura familiar, muito 
presente no município.

Rainha do Cupuaçu
Durante a Festa do Cupu-

açu, Presidente Figueiredo 
elege a mulher mais bela da 

Presidente Figueiredo vai sediar 
Festa do Cupuaçu em agosto

Fotos: Divulgação

A Festa do Cupuaçu 2022 e a Feira do Empreendedorismo serão realizadas em agosto

cidade, no concurso de be-
leza Rainha do Cupuaçu. O 
posto é disputado por can-
didatas que além da beleza 
têm que mostrar simpatia, 
elegância e desenvoltura 
com temas da atualidade e 
de relevância social. Um dos 
critérios para participar do 
concurso é representar um 
dos atrativos turísticos da 
cidade. A rainha do cupua-
çu é escolhida por um júri 
de Manaus e ganha, além 
de prêmios como carro e 
bolsa de faculdade, o direito 
de participar do concurso 
de beleza Miss Amazonas e 
representar o município em 
atividades socioculturais. 
Com informações do Ateliê 
Amazônico.

econômicos e símbolo da 
cidade, ganhando monu-
mento e uma festa em sua 
homenagem. O monumen-
to fica localizado na entra-
da de cidade: um indígena 
da etnia waimiri-atroari, o 
povo que habita a região, dá 
as boas-vindas aos visitan-
tes enquanto empunha um 
arco e uma flecha ao emer-
gir de dentro de um cupu-
açu ao lado de uma cobra 
e de uma onça pintada, re-
presentando alguns símbo-
los da região.

Desde a década de 1990, o 
município realiza a Festa do 
Cupuaçu. Em 28 edições re-
alizadas, o evento tornou-se 
uma importante atração cul-
tural no calendário do ama-

zonense. Realizada entre 
março e abril, em função da 
colheita do fruto, a festa atrai 
anualmente milhares de vi-
sitantes para o município. 

A cidade é reconhecida por 
suas grutas e cachoeiras, e, 
de acordo com o Ministério 
do Turismo, são mais 100 
cachoeiras catalogadas e 
ainda há inúmeras inacessí-
veis. Durante o evento, Pre-
sidente Figueiredo recebe 
por três dias destaques do 
cenário musical local e na-
cional para animar visitan-
tes e moradores locais. As 
atrações se apresentam em 
palcos montados nos princi-
pais pontos da cidade, geral-
mente um fica na Praça da 
Vitória e outro na Corredeira 

A última edição da Festa 
do Cupuaçu foi em 2020



Grupo de ciclismo incentiva 
esporte em Figueiredo

Fotos: Divulgação

 

Suyanne Lima
 
O grupo Marú Bikes é um 

grupo de ciclismo composto 
por mulheres, homens, jo-
vens e crianças que incenti-
va o esporte em Presidente 
Figueiredo (distante 107 qui-
lômetros de Manaus).

Segundo Leia Gama, uma 
das responsáveis pelo gru-
po, foram três mulheres que 
iniciaram o projeto. “Cami-
nhávamos e fazíamos treino 
funcional, então decidimos 
comprar as bikes [bicicletas] 
para irmos ao treino e fazía-
mos oito quilômetros todos 
os dias. Entramos em um 
grupo da sede do município 
mas havia dificuldade de co-
municação pois moramos na 
comunidade Maruaga. Por 
isso fizemos um grupo e con-
vidamos outras mulheres da 
comunidade”, explicou.

Inicialmente, o grupo era 
composto apenas por mu-
lheres, mas passou a aceitar 
homens, jovens e crianças 
para incentivar os benefícios 
do esporte. Atualmente são 
35 integrantes.

“O objetivo do grupo era 
apenas fazer atividade físi-
ca, mas descobrimos que o 
projeto vai muito além pois 
ajuda pessoas a saírem do 

sedentarismo e se curarem 
de doenças como ansiedade 
e depressão”, destacou Gama.

Um dos integrantes que se 
sente beneficiado pelo grupo 
é Nonato Silva, de 54 anos de 

idade. “Algum tempo atrás 
eu sentia um problema de 
ansiedade e há quem diga 
que eu estava no início de 
uma depressão. Tive a ideia 
de comprar uma bike, entrei 
no Maru Bikes e comecei a 
pedalar. Essas pedaladas me 
proporcionaram um bem-es-
tar muito grande, sem falar 
que fiz boas amizades”, disse. 

Nonato ainda pontua que 
a prática esportiva fez bem 
para sua saúde e recomenda 
que mais pessoas pratiquem. 
“Hoje eu me sinto muito bem, 
a bike me proporcionou algo 
extraordinário. A sensação 
de liberdade, de bem-estar. 
Eu já pedalei mais de 160 km 
em um dia. Eu tenho 54 anos, 
digo a todos, comprem uma 
bike”, disse Silva.

Cicloturismo
Presidente Figueiredo é 

um município conhecido 
pelas suas belíssimas ca-
choeiras. Em nove meses, 
o grupo Marú Bikes já pe-

dalou até 10 cachoeiras 
por meio de trilhas e tem 
um calendário de eventos 
organizado. Nos dias de 
terça-feira e quinta-feira 
são dias de iniciantes são 
dadas as orientações para 
uma pessoa que está co-
meçando na bike.

Aos domingos é o dia de 
cicloturismo, onde uma 
cachoeira é escolhida para 
visitas. Já foram alcançados 
152 quilômetros em ape-
nas um dia. “Temos metas 
maiores e muitos projetos 
como palestras em Unida-
des Básicas de Saúde (UBS) 
e escolas sobre como o es-
porte pode mudar vidas”, 
argumentou Leia.

Helena Marques, de 50 
anos, afirma que após in-
tegrar o Marú Bikes sentiu 
melhoria na saúde. “Sofria 
de pressão alta e fiquei boa. 
A bicicleta tem muitos be-
nefícios e é maravilhoso 
integrar esse grupo. Até a 
falta de sono que eu tinha 
a noite sumiu, sai do seden-
tarismo. Só tenho a agrade-
cer por participar do grupo”, 
concluiu.

Maiores informações so-
bre o projeto podem ser 
obtidas por meio do Insta-
gram @maru_bikes.

Manaus, Sábado e Domingo,
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O grupo Marú Bikes 
é um grupo de ci-
clismo composto por 
mulheres, homens, 
jovens e crianças 



 O presidente da Assem-
bleia Legislativa do Amazo-
nas (Aleam), deputado esta-
dual Roberto Cidade (UB), se 
solidarizou, na quarta-feira 
(6), com os moradores dos 
municípios do interior do 
Estado que vêm sofrendo 
em razão das enchentes 
causadas pelas fortes chu-
vas e pela subida dos rios 
da região.

O deputado destacou a 
situação do município de 
Apuí, que teve transborda-
dos os rios Aripuanã, Ca-
maiu, Sucunduri e seus 
afluentes, fazendo com que 
o prefeito Marcos Lise (UB) 
decretasse, partir desta 
quarta-feira, estado de aler-
ta no município por 30 dias.

“No sul do Amazonas, em 
Apuí, também estamos so-
frendo com as cheias. O pre-
feito Marcos Lise me procu-
rou pedindo apoio. Já estou 
em contato com a Defesa 
Civil e com outros órgãos de 
controle para ver de que for-
ma vamos poder contribuir 

Roberto Cidade se solidariza com 
municípios afetados pelas cheias 

Divulgação

O presidente da 
Aleam se solidari-
zou com os mora-

dores afetados
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para minimizar o sofrimento 
daquelas famílias”, afirmou 
o presidente.

De acordo com o prefeito 
de Apuí, o decreto que colo-
ca o município em estado 
de alerta se deve “às fortes 
chuvas que atingem a mi-

crorregião de Apuí, Distrito 
de Sucunduri, Comunidade 
Vila do Carmo e Comunida-
de da Prainha, com tempo-
rais, alagamentos, quedas 
de árvores, danos às estra-
das, pontes e interrupção 
do serviço de distribuição 

Feira do Artesanato injetou R$ 50 mil na economia 

As comunidades e aldeias participantes da feira 

DivulgaçãoO Governo do Amazonas, 
por meio da Fundação Esta-
dual do Índio (FEI), em par-
ceria com a Prefeitura Mu-
nicipal de Rio Preto da Eva, 
impulsionaram as vendas 
dos artesãos indígenas na 1ª 
Feira do Artesanato Indígena. 
As comunidades e aldeias 
participantes da feira tiveram 
um retorno de cerca de R$50 
mil nas vendas.

Para o diretor-presidente da 
FEI, Zenilton Mura, o resulta-
do é um ponto motivacional 
para o progresso e desenvol-
vimento da cultura.

“Esse saldo positivo, que as 

de energia elétrica”.
“O rio Sucunduri, seus 

afluentes e o rio Camaiu 
registram cheias acima da 
média. No Distrito de Su-
cunduri, a cota de transbor-
damento já foi atingida. A 
ponte do rio Camaiu alagou, 
coisa que nunca aconteceu. 
Em Sucunduri está alagan-
do a vila e as pessoas es-
tão tendo que desocupar as 
casas. Estamos tendo que 
abrigar nas escolas, no cen-
tro social, na igreja. Estamos 
alojando as pessoas porque 
alagou o rio e juntou água 
de fossa, com água de ca-
cimba e água de rio. Virou 
um problema sério”, relatou 
o prefeito Marcos Lise.

Parintins
O presidente Roberto Cida-

de se solidarizou ainda com 
a população de Parintins, 
que vem sofrendo, nos últi-
mos dias, com dezenas de 
ocorrências causadas pela 
subida do rio Amazonas e 
pelas fortes chuvas.

“Me solidarizo com toda 
a população parintinense 
que há alguns dias vem 
sofrendo muitos transtor-
nos devido às chuvas e às 
cheias. O governador Wil-
son Lima foi ao município 
e destinou R$ 1 milhão para 
ajudar às pessoas afetadas, 
que ficaram desabrigadas. 
Estamos também cobrando 
os órgãos de controle para 
vermos de que forma va-
mos poder contribuir para 
minimizar o sofrimento da-
quelas famílias”, afirmou.

Cidade falou ainda sobre a 
necessidade de implemen-
tação de melhorias no sane-
amento do município para 
evitar que os mesmos trans-
tornos se repitam continu-
amente. “Temos em Maués, 
no Baixo Amazonas, o maior 
sistema de saneamento bá-
sico do Estado e Parintins 
merece ter também um sis-
tema parecido ou melhor. 
Isso, com certeza, iria mini-
mizar os problemas que hoje 
se apresentam”, sugeriu.

comunidades participantes 
obtiveram, é algo que anima 
os povos indígenas e dá o 
gás necessário para que as 
próximas atividades possam 
ser cada vez mais aperfeiçoa-
das. Desta forma os parentes 
podem investir e ensinar as 
gerações futuras de todas as 
etnias do nosso Amazonas”, 
disse.

A 1ª Feira do Artesanato 
Indígena ocorreu durante os 
dias 1º, 02 e 03 de abril no mu-
nicípio de Rio Preto da Eva, 
além deste município, Ma-
naus e outras cidades do es-
tado receberão a feira que irá 

explorar a especialidade arte-
sã de cada região indígena.

De acordo com a indígena 
Valcilene Kokama, um dos 
principais benefícios de se 
fazer artesanato indígena, é 
poder reaproveitar e usar de 
maneira sustentável tudo o 
que a natureza produz.

 “Temos vários artefatos e 
produtos que podemos co-
mercializar e explorar sem 
agredir o meio ambiente, um 
exemplo disso é a argila. Te-
mos diversos tipos de argila 
natural, pois ela possui um 
processo único e a produção 
artesanal que fazemos im-

pede que muitas químicas 
afetem negativamente os tra-

tamentos específicos de cada 
tipo”, comentou.



O governador Wilson 
Lima anunciou, na sexta-
-feira (1º), investimentos 
de R$ 17,9 milhões em in-
fraestrutura para Rio Preto 
da Eva. A confirmação do 
compromisso foi feita, por 
meio da assinatura do con-
vênio entre o governador 
Wilson Lima e o prefeito de 
Rio Preto da Eva, Anderson 
Sousa, na quarta-feira (6).

Por meio da Secretaria 
de Estado de Infraestru-
tura e Região Metropolita-
na (Seinfra), o Governo irá 
pavimentar o ramal Baixo 
Rio. Os serviços serão exe-
cutados nos 13,70 quilô-
metros da via, com apor-
tes de R$ 16,4 milhões. 
Outro investimento, de R$ 
1,5 milhão, é para constru-
ção de galeria na traves-
sia do igarapé no ramal do 
Procópio, no quilômetro 
103 da AM-010.

“Hoje, a gente veio 
anunciar a pavimentação 
do ramal do Baixo Rio e a 
colocação de uma gale-
ria no ramal do Procópio, 
além de outras parcerias 
que a gente tem com o 
município de Rio Preto da 
Eva para pavimentar ou-
tras ruas”, disse o gover-
nador.  Os projetos das 
intervenções nos ramais 
estão em fase de elabo-
ração e as obras deve-
rão iniciar em setembro  
deste ano.

A ida do governador ao 
município foi um convite 
do prefeito Anderson Sou-
sa. Acompanham o gover-
nador em Rio Preto da Eva 
os deputados federais Mar-
celo Ramos e Átila Lins, a 
deputada estadual Ales-
sandra Campelo e o depu-
tado estadual Berlarmino 
Lins, além do prefeito de 
Novo Airão, Frederico Jr. 

Rio Preto recebe R$ 17,9 mi
para ações em infraestrutura

Wilson Lima anunciou os investimentos em infraestrutura 

Divulgação
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Promoção Social (FPS), foi 
repassado um trator agrí-
cola para a Associação dos 
Produtores Rurais da Co-
munidade Nova Esperança 
(Aspones). A entidade re-
cebe o maquinário por ter 
participado do edital para 
o setor primário do FPS e o 
valor do equipamento é de 
R$ 140 mil. São 90 associa-
dos que cultivam laranja, 
pera, macaxeira, mandioca, 
coentro, cebolinha e couve.

 “Vai ser muito útil para 
nós na produção, na me-
lhora da terra para que o 
produtor produza melhor. 
Com o trator nós vamos 
poder aumentar nossa pro-
dução de 25% a 30%”, disse 
Verenildo Oliveira, presi-
dente da Aspones.

Feira 
O governador Wilson 

Lima anunciou a revitali-
zação da Feira de Produtos 
Regionais do município. 
A feira, coordenada pela 
Agência de Desenvolvi-
mento Sustentável (ADS), 
completou sete anos e re-
ceberá novos expositores, 
mesas, faixas de identifica-
ção, além de novos coletes 
e bonés para os feirantes.

O governador fez a en-
trega de uma picape Ford 
Ranger, com tração 4X4, à 
Unidade Local de Sanidade 
Animal e Vegetal (Ulsav) da 
Agência de Defesa Agrope-
cuária e Florestal do Esta-
do (Adaf). O veículo vai re-
forçar as ações de defesa 
agropecuária e vegetal já 
realizadas pelos servidores 
nas áreas mais afastadas. 
O escritório local é respon-
sável, por exemplo, por 
atividades relacionadas à 
vigilância da febre aftosa 
e inspeção de produtos de 
origem animal.

 

Obras em andamento 
O Governo do Amazonas 

executa outras obras no 
município, entre as quais a 
pavimentação do ramal do 
Sulivan Portela, que já al-
cançou 24% de execução. 
A via tem 19,34 quilômetros 
de extensão.

Assim que encerrar o pe-
ríodo chuvoso, as obras de 
reforma e modernização da 
rodovia AM-010 voltarão ao 
ritmo mais acelerado.  No 
momento, em razão das in-
tensas chuvas, são realiza-
dos serviços paliativos para 
deixar a via trafegável. No 
trecho próximo a Rio Pre-
to da Eva, a obra apresen-
ta 9,17% de execução. Ao 
todo, os serviços contem-
plam 78,05 quilômetros 
da rodovia, sendo a maior 
intervenção de moderniza-
ção da rodovia em mais de  
40 anos.

 “Eu não vou aceitar um 
serviço qualquer, tem que 
ser um serviço de quali-
dade. Esse é um compro-
misso que quem está as-
sumindo é o governador 
Wilson Lima. Nós vamos 

resolver esse problema”, 
frisou o governador.

Ações realizadas 
O Governo do Amazonas 

concluiu três obras em Rio 
Preto da Eva, totalizando 
investimentos de R$ 10 mi-
lhões. Houve a recuperação 
de 9,54 quilômetros do sis-
tema viário da cidade, com 
aportes de R$ 4,8 milhões. 
O projeto foi concluído em 
outubro de 2020.

Outros 8,61 quilômetros 
do sistema viário do mu-
nicípio foram recuperados 
pelo Estado em uma segun-
da etapa. O investimento foi 
de R$ 5 milhões e concluído 
em setembro de 2021. Por 
risco de desabamento, a 
Seinfra realizou a demoli-
ção da ponte sobre Rio Pre-
to, no valor de R$ 235 mil.

Assinatura de convênio
O convênio firmado com 

a Prefeitura de Rio Preto 
da Eva para recuperar o 
sistema viário do municí-
pio tem valor global de R$ 
7,8 milhões, com R$ 7,7 mi-
lhões do Estado e R$ 157,3 

mil do município. As obras 
vão melhorar as condições 
de trafegabilidade, redu-
zindo os riscos de aciden-
tes com uma melhor in-
fraestrutura, contribuindo 
para o bem-estar social da 
população local.

Outro convênio com o 
município é para recuperar 
o ramal ZF-7. Serão investi-
dos: R$ 10,2 milhões, sendo 
R$ 10 milhões do Estado e 
R$ 216,8 mil de contraparti-
da do município.

Setor primário
Wilson Lima ainda libe-

rou fomento e entregou 
equipamentos para asso-
ciações de produtores ru-
rais e para Prefeitura da 
cidade, ampliando apoio ao 
setor primário. Parte das 
entregas ocorreu durante 
a programação da 5ª Feira 
da Piscicultura, organizada 
pelo Município com apoio 
do Governo do Amazonas.

“Nós estamos aqui para 
combater o desemprego. O 
nosso povo é trabalhador. O 
nosso povo tem disposição 
para acordar cedo. Nosso 
povo tem disposição para 
cultivar laranja, tem dispo-
sição para montar o tanque 
para a piscicultura”, desta-
cou o governador.

Por meio da Secretaria de 
Estado da Produção Rural 
(Sepror), houve o repasse 
de uma máquina de bene-
ficiamento de laranja para 
a Prefeitura de Rio Preto da 
Eva, um investimento de R$ 
363 mil que vai atender 200 
produtores rurais de forma 
direta e 600 de forma indi-
reta. A máquina faz a lava-
gem, o polimento e a classi-
ficação das laranjas e tem a 
capacidade de processar 17 
mil frutos por hora.

Por meio do Fundo de 



Manaus, Sábado e Domingo,
9 e 10 de Abril de 2022

 

Assistência social promove ação 
para 96 gestantes do município

Divulgação

O evento foi promovido pela Secretaria Municipal de Assistência Social

O evento promovido pela 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social de Ita-
coatiara (Semas) para 96 
gestantes ocorreu no au-
ditório da APAE e teve por 
objetivo acolher, acompa-
nhar e orientar as futuras 
mamães e os bebês após o 
nascimento, até o terceiro 
ano de vida.

É natural que haja incer-
tezas e receios na mente 
de uma gestante, mes-
mo quando já são mulhe-
res experientes. Imagine 
quando se trata de adoles-
centes que engravidam 
precocemente.  Para a se-
cretária Cristiany Costa, 
“foi uma tarde de muita 
alegria e acolhimento. To-
dos se empenharam em 
proporcionar momentos 
inesquecíveis para essas 
mamães de primeira via-
gem, com direito a foto-
grafias, incluindo as da 
barriga, para confecção 
de um book; uma ‘comidi-
nha’ boa, com os devidos 

cuidados nutricionais, in-
formações pertinentes 
à gravidez, exercícios de 
respiração”, disse.

A secretária destaca 
como ocorreu o evento e 
as ações realizadas. “Hou-
ve o acompanhamento de 
psicólogos e fisioterapeu-
tas, inclusive, procuran-
do desfazer o mito sobre 
relatos de que em hospi-
tais acontecem maus tra-
tos. Foi uma tarde alegre, 
descontraída, com muita 
informação, buscando 
aproximar para melhor 
atender e acompanhar 
essas jovens, a fim de que 
tenham uma gravidez 
tranquila e parto seguro, 
além de orientações so-
bre os cuidados necessá-
rios nos primeiros anos 
da criança”, explicou a 
secretária de ação social, 
Cristiany Costa. 

Nesta primeira edição, 
o projeto atendeu 96 jo-
vens gestantes que estão 
cadastradas na Secreta-

ria Municipal de Assis-
tência Social.

A prefeitura de Itacoa-
tiara, por meio da Secre-
taria Municipal de As-
sistência Social, já vem 
desenvolvendo ação de 
acolhimento chamado 
“Programa Criança Feliz”, 
que é voltado para o aten-
dimento dos casos de gra-
videz na adolescência, que 
representam um desafio 
para a gestante, o bebê 
e a própria família. Cabe 
ao programa, dentre ou-
tras ações, fazer o acom-
panhamento das futuras 
mamães e dos bebês, até o 
terceiro ano de vida.

Gestação na adolescência
Estudos mostram que 

a maioria das mães ado-
lescentes vêm de áreas 
periféricas das cidades, 
fazem parte de famí-
lias muito carentes, em 
vulnerabilidade social, 
cujos sonhos pouco se 
projetam, além do espa-
ço em que vivem, como 
se não tivessem direito  
a mais nada.

Muitas não têm os ali-
mentos mínimos neces-
sários, principalmente 
nessa fase. Algumas se 
queixam que não veem 
perspectivas de mudan-
ça alguma. São jovens 
que experimentam a fal-
ta de autoestima e res-
peito, coisificadas pelo 
‘apartheid’ social de qua-
se toda periferia das ci-
dades brasileiras. 

De acordo com o Conse-
lho Nacional de Secretá-
rios de Saúde (CONASS), 
“nas últimas duas déca-
das, a gravidez na adoles-
cência se tornou um im-
portante tema de debate 
e alvo de políticas públi-
cas em todo o mundo. No 
Brasil, um em cada cin-

co bebês nasce de uma 
mãe com idade entre 10 
e 19 anos. Segundo a co-
ordenadora do Núcleo de 
Atenção à Saúde da Mu-
lher, Criança e Adoles-
cente, Vanessa Vieira, a 
gravidez na adolescência 
é um problema de saú-
de pública. “Os riscos à 
saúde da mãe e bebê são 
muitos, como prematuri-
dade, anemia, aborto es-
pontâneo, eclampsia, de-
pressão pós-parto, entre 
outros”, completa.

Ação
O Chá da Bênção, como 

é chamado esse encon-
tro das jovens gestantes, 
despertou um brilho no 
olhar de cada uma daque-
las, pode-se dizer, ‘crian-
ças’. Era visível a emoção 
nos rostos dessas ga-
rotas, que comoveu até 
mesmo os servidores pú-
blicos que trabalhavam 
na ação.

“Foi um momento espe-
cial para mim. Meu Deus, 
isso nunca aconteceu 
na minha vida. Nunca 
fui servida desse jeito, e 
provado uma comida tão 
boa. Que lugar bonito, a 
decoração está linda. Es-
tou sendo tratada com 
muito carinho e atenção 
por todos, e aprendi muito 
sobre este momento que 
estou vivendo”, disse uma 
das jovens gestantes.  

Histórico
Em uma reunião com 

os servidores da saúde, 
a secretária de assistên-
cia social, Cristiany Cos-
ta, ficou impressionada 
com o tamanho da de-
manda de casos de gra-
videz precoce, na faixa 
etária entre 11 a 16 anos, 
que acontece no municí-
pio. Cristiany pediu que 

os profissionais somas-
sem forças para que algo 
fosse feito em favor des- 
sas adolescentes. 

“Isso não pode ficar 
como está, precisamos 
agir de modo a entender 
esse comportamento e 
apresentarmos propos-
tas de soluções para mi-
tigar essas ocorrências, 
através de orientação, 
instrução de saúde e a 
assistência como um 
todo. Assim, realizamos 
outras reuniões para dis-
cutirmos de que modo 
iríamos agir para mini-
mizar esses casos. Ini-
cialmente, decidimos 
levar bastante conheci-
mento, incentivar para 
que eles fizessem o pré-
-natal, falar do antes e 
do depois do nascimento 
da criança, e ao mesmo 
tempo, tirar um pouco do 
preconceito que, infeliz-
mente, é uma realidade”, 
disse a secretária.

“O Programa Criança 
Feliz promovido pela Se-
cretaria Municipal de As-
sistência Social de Itaco-
atiara é, talvez, uma gota 
d’água em um oceano. 
Mas, ninguém poderá di-
zer que aquela tarde não 
ficou marcada na memó-
ria dessas jovens que, 
quem sabe, foram trata-
das com carinho, respeito 
e dignidade pela primeira 
vez na vida. A Semas, 
estará acompanhando 
essas futuras mamães, 
a fim de contribuir para 
uma sociedade mais jus-
ta e feliz”, finalizou a se-
cretária Cristiany. 

No encerramento do 
evento, as futuras ma-
mães receberam um kit 
para elas, inclusive, uma 
camisola para o dia do 
parto e também produtos 
para os bebês. 



 

 

Uma Unidade Básica de 
Saúde (UBS) está sendo 
construída pela prefeitura 
de Itacoatiara na comuni-
dade São Pedro do Irace-
ma, na localidade Costa 
da Conceição. O projeto 
tem o objetivo de atender 
2.983 pessoas, constan-
tes do cadastro da Secre-
taria Municipal de Saú-
de (Semsa). Além desta, 
outras dez comunidades 
adjacentes também se-
rão alcançadas pelos ser-
viços médicos, que após 
a inauguração passarão 
a ser oferecidos regular-
mente. Com esta obra, os 
moradores dessas áreas 
ribeirinhas não precisa-
rão mais se deslocar até a 
sede do município para te-
rem as suas demandas de  
saúde atendidas. 

O tempo e a distância 
no transporte de doentes 
graves até o Hospital Re-
gional José Mendes, co-
locavam em risco a vida 
desses pacientes. Sensível 
a essa problemática, ob-
servada ainda durante a 
campanha e que causou 
incômodo ao prefeito Má-
rio Abrahim, fez com ele 
firmasse compromisso 
com os moradores desses 
lugares, de que se empe-
nharia para levar essa me-
lhoria às áreas distantes 
em que estão localizadas. 

Um morador ribeirinho, 
que preferiu não se iden-
tificar, disse que no início 
duvidou dessa possibili-
dade, “quando ouvi falar 
de que o prefeito Mário ia 
construir uma UBS na co-
munidade São Pedro do 
Iracema, eu disse para os 
outros que isso era pro-
messa de político, apenas 
para ganhar eleição. Nós 
já tínhamos sofrido muito 
com promessas. Mas, ago-

Prefeitura constrói UBS 
em comunidade ribeirinha 
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Unidade de Saúde está sendo construída na comunidade São Pedro do Iracema e deve atender 629 famílias
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ra, vejo que me enganei e 
que o Mário é um homem 
de palavra. Só tenho que 
agradecer e parabenizar”, 
falou o comunitário.

A obra irá atender a vá-
rias outras comunidades, 
como as que estão loca-
lizadas nas adjacências. 
Ainda na região Costa da 
Conceição, as comunida-
des Nossa Senhora da Paz, 
Nossa Senhora das Graças 
e Coronel Serudo terão os 
benefícios que esta obra 
oferecerá. E vai além, che-
gando também àquelas 
localizadas no Rio Amazo-
nas: Iracema, São José do 
Amatari, Benjamin Cons-
tant e Tarumã. Já na Ilha 
Grande serão assistidas as 
comunidades Santa Rosa, 
São João e São Francisco 
do Iracema, perfazendo 11 
comunidades no total.

O prefeito Mário 
Abrahim esteve no local 
da obra para ver o anda-

mento dos trabalhos e 
conversar com comuni-
tários que vieram ao seu 
encontro. “Esta obra irá 
facilitar o acesso de quem 
precisa dos serviços de 
saúde e que gastava ho-
ras de viagem e recursos 
para tê-los a contento. 
Uma Unidade Básica de 
Saúde era reivindicação 
dos moradores ribeiri-
nhos e já constava no pla-
no macro de nossa admi-
nistração”, disse.

“Agora, a emenda par-
lamentar de autoria do 
Deputado Saulo Viana, 
no valor de R$ 783.799,55, 
possibilitou a execução 
deste projeto, e somos 
muito gratos por essa im-
portante ajuda com a qual 
o deputado contemplou 
Itacoatiara. A prefeitura, 
pelo seu lado, irá entrar 
com uma parte dos recur-
sos e a Secretaria Munici-
pal de Infraestrutura - SE-

MINF é a responsável pela 
execução dos trabalhos”, 
informou o prefeito Mário 
Abrahim. O prazo de exe-
cução dos trabalhos é de 
150 dias, o que significa 
que a previsão de entrega 
é para o mês agosto.

Segundo a secretária de 
saúde, Francieli dos San-
tos Lima, “após concluída, 
esta Unidade Básica de 
Saúde irá disponibilizar 
para 629 famílias mora-
doras das regiões ribeiri-
nhas da Costa da Concei-
ção, Rio Amazonas e Ilha 
Grande que fazem parte 
do município, os serviços 
profissionais de médi-
cos, enfermeiros e odon-
tólogos como acontecem 
em outras unidades de 
atendimento de Itacoa-
tiara e, claro, com a co-
modidade, segurança e 
conforto de ter esses ser-
viços o mais próximo de  
seus domicílios.

Cidade em
atenção por 
chuvas

O Rio Amazonas subiu 
37 centímetros, na últi-
ma semana, o que levou 
a Defesa Civil Estadu-
al a colocar Itacoatia-
ra em nível de atenção 
por conta da subida dos 
rios. Na última quinta-
-feira (30), por exemplo, 
o nível do rio chegou a 
13,8 metros.

Mesmo com a subida 
das águas, o nível ain-
da está 40 cm abaixo, se 
comparado ao mesmo 
período no ano passado. 

A Defesa Civil associa 
o aumento da subida dos 
rios ao aumento do nú-
mero de chuvas que vem 
caindo no município.

A maior cheia regis-
trada em Itacoatiara 
aconteceu em 2014, na 
época o rio chegou à 
cota de 15,05 metros.

Divulgação

O Rio Amazonas subiu 37 centí-
metros, na última semana



 

 

Sebastian Viana

A cheia do Rio Negro 
deve alcançar a marca dos 
29 metros em 2022. A par-
tir da previsão de que mais 
de 500 mil pessoas sejam 
afetadas em todo o Amazo-
nas, caso o ritmo de subida 
dos rios continue acelera-
do, a Prefeitura de Novo 
Airão já está elaborando o 
plano de contingência para 
enfrentamento dos impac-
tos causados pela cheia. 

Atento aos riscos, o pre-
feito Frederico Paes Júnior, 
determinou a mobilização 
das secretarias, sob a co-
ordenação da Secretaria de 
Assistência Social e Cida-
dania (Semasc), com apoio 
da Defesa Civil, para a pres-
tação de assistência social 
e material às famílias. “Es-
tamos definindo, com toda 
a estrutura, ações integra-
das que levem o apoio e 
socorro aos nossos irmãos 
que forem atingidos com a 
subida do Rio Negro, inde-
pendentemente do nível de 

Mutirão de limpeza do igarapé 
Santo Antônio e plano para a cheia 
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A cheia do Rio Negro deve alcançar a marca dos 29 metros em 2022

A orla fluvial da cidade 
e o Centro de Convivência 
são duas obras da maior 
importância para os se-
tores social e turístico 
que estão em andamento 
para execução dos proje-
tos, previstos para acon-
tecer ainda no primeiro 
semestre desse ano.

O projeto de engenha-
ria, para construção de 
estrutura urbana ao lon-
go da orla da cidade, às 
margens do Rio Negro, 
está em fase de aprova-

Projeto da Orla Fluvial e Centro do Idoso em andamento
Divulgação

Execução está prevista para acon-
tecer ainda no primeiro semestre

 

ção. E, o projeto para a 
construção do muro de 
contenção e o passeio 
(parte superior), já re-
cebeu sinal verde e os 
recursos encontram-se 
empenhados.

O procurador do Mu-
nicípio, Otávio Farias, 
adiantou que ainda nesse 
semestre será publicado 
o edital de licitação, mo-
dalidade concorrência, 
para escolha da empresa 
que executará a obra. 

Os recursos, da ordem 

de R$ 17 milhões, são 
oriundos do Ministério 
do Desenvolvimento Re-
gional (MDR) por meio de 
emenda parlamentar do 
senador Omar Aziz. “A 
obra está prevista para 
iniciar logo após a tem-
porada de chuva (inverno 
amazônico), na vazante 
do Rio Negro”.

Quanto ao Centro de 
Convivência do Idoso, 
também já está em an-
damento a licitação para 
tomada de preço que de-
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radentes e João Paulo, em 
pontos que comumente fi-
cam inundados durante as 
cheias. “Em 2021, as pesso-
as encontravam animais 
peçonhentos, principal-
mente jararacas e surucu-
cus. Por isso decidimos nos 
antecipar com a limpeza 
preventiva retirando detri-
tos, entulhos e galhos de 
árvores das margens do 
igarapé”, disse.

Márcio Cavalcante disse 
que a Prefeitura vai reali-
zar, na sexta-feira (8), uma 
reunião, com as secretarias 
relacionadas ao assunto, 
para traçar o plano de con-
tingência para enfrentar 
o transbordamento do Rio 
Negro, que deverá atingir, 
em maio, a cota dos 29 me-
tros. Em 25 de abril, a Defe-
sa Civil também fará uma 
sondagem das condições 
da subida das águas nas 
comunidades. A expecta-
tiva é de cerca de 8 mil ri-
beirinhos sejam atingidos 
acarretando pesada perda 
na produção e a falta de gê-

neros alimentícios.     
Além disso, Márcio Caval-

cante, adiantou que a Defe-
sa Civil já está trabalhan-
do, em articulação, com as 
secretarias municipais de 
Assistência Social e Cida-
dania, Infraestrutura, Edu-
cação, Saúde e Produção 
para a avaliação das per-
das da produção, constru-
ção de pontes, marombas, 
aquisição de alimentos, 
ajuda humanitária, abrigos 
provisórios, auxílio aluguel 
e apoio aos produtores do 
setor primário que tiverem 
a produção prejudicada.

“Estamos fazendo o ca-
dastramento documental 
das famílias que deverão 
ser atingidas pela cheia 
do Rio Negro na sede do 
município. Ação que será 
estendida à zona ribei-
rinha. O levantamento 
visa fornecer informa-
ções para a elaboração do 
plano de contingência da 
Prefeitura para enfrentar 
o transbordamento do Rio 
Negro”, planeja.

elevação das águas”, asse-
gura o prefeito.

De imediato, a Prefeitu-
ra determinou uma lim-
peza preventiva do en-
torno do igarapé de Santo 
Antônio, que marca a 
linha divisória entre os 
bairros de São Francisco 
(Chicó) e Nossa Senhora 
Auxiliadora (Ponta).

O serviço está sendo re-
alizado, nessa semana, em 

um mutirão coordenado 
pela Defesa Civil de Novo 
Airão, em parceria com as 
secretarias municipais de 
Meio Ambiente (Semma), 
de Obras e Infraestrutura 
(Seminf) e de Agricultura e 
Abastecimento (Semab).

O coordenador da Defesa 
Civil, Márcio Cavalcante, 
explicou que o trabalho foi 
concentrado no entorno 
das ruas Rui Barbosa, Ti-

terminará a escolha da 
empresa que apresentar 
o menor valor e garan-
tia de qualidade. A obra 
está orçada em R$ 3,5 mi-
lhões, liberados do Minis-
tério da Defesa, Projeto 
Calha Norte, também via 
emenda parlamentar do 
senador Plínio Valério.

O centro será erguido 
na área que é atualmente 
ocupada pela Secretaria 
de Obras e Infraestrutura 
(Seminf), mais conhecida 
como Garagem.
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VIP’S Metropolitanos

O prefeito Anderson Sousa e primeira dama, Soraya Almeida, rece-
bem o cantor Wesley Safadão, juntamente com sua família. O cantor 
de forró foi uma das atrações do 40° aniversário do município de Rio 
Preto da Eva.

O Pelotão Solidário Iranduba com o apoio de amigos está rea-
lizando o Projeto Time Jovem Pelotão Solidário Esporte, com o 
objetivo de incentivar a juventude na prática esportiva, além de 
incentivar a ser um jovem atuante na sociedade. 

A primeira dama, Cristiany, 
e o prefeito Mário Abrahim. 
Compromisso de bem servir 
à Itacoatiara. O casal vem 
atuando para o desenvolvi-
mento e o crescimento do 
município.

Dan Lima, de 25 anos, conhecido como 
a “Deusa da Amazônia”, vem ganhan-
do cada vez mais fãs e ganhando espa-
ço como influencer em Manacapuru. 
Acumulando mais de 27 mil seguido-
res no @dan.lima25, a Deusa diverte e 
espalha bom humor na internet.

O fotógrafo Diego Peres é conhecido por re-
gistrar as belezas naturais do Amazonas. O 
jovem esteve no município de Novo Airão e 
registrou imagens surpreendentes do Paraíso 
Ecológico, dos botos e as lindas praias que es-
tão surgindo no município devido à vazante 
dos rios. Para apreciar e se deslumbrar com o 
belo trabalho de Diego é necessário pelo Ins-
tagram @diegoperes0001

Aldarlice Correa é a responsável pela loja FLORA-
MEL, localizada em frente à rodoviária de Presi-
dente Figueiredo. O espaço oferece serviços desti-
nados ao paisagismo, jardinagem, e ainda possui 
acessórios de presentes da “terra das cachoeiras”. 
Interessados em flores, buquês e belos arranjos 
podem conferir o @_floramel.

Itacoatiara

Manacapuru

Novo Airão

Presidente Figueiredo

Rio Preto da Eva

Iranduba
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Parque Nacional de Ana-
vilhanas é segundo maior 
arquipélago fluvial do 
mundo. É como o coração 
da mata e da água que se 
estende por 100 km numa 
área de 350 mil hectares 
preenchida por 400 ilhas. 
Fotos: @visitenovoairao_

Turismo

Parque Nacional de Anavilhanas 
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